

De l'internationalisation du conflit centre-américain

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : De l'internationalisation du conflit centre-américain : l'influence des acteurs externes sur l'évolution politique de l'Amérique centrale des années quatre-vingts / Laurence Pâris ; sous la direction de Georges Couffignal

Est reproduit comme : De l'internationalisation du conflit Centre-américain l'influence des acteurs externes sur l'évolution politique de l'Amérique centrale des années quatre-vingts Laurence Pâris Lille Atelier national de reproduction des thèses, Université Lille 3 1995 2 microfiches de 392 images

Auteur(s) : Pâris, Laurence (19..-....)

Autre(s) auteur(s) : Couffignal, Georges
Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne 1971-....

Production : 1994

Description matérielle : 2 vol. (VI-672 f.) : 1 carte ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The internationalization of Central American conflict the influence of outside parties on the political evolution of Central America in the 1980's eng

Classification décimale Dewey : 972.805 3

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 631-656

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Science politique Paris 1 1994

Résumé ou extrait : Le conflit centre-américain des années 80 constitue le premier cas de l'histoire de l'Amérique latine dans lequel un aussi grand nombre d'acteurs externes s'est trouvé impliqué dans un conflit régional. Dans ce contexte, l'évolution démocratique des régimes de la région peut apparaître comme le résultat d'un faisceau de stratégies entérinées en interaction, certaines opérant dans le cadre de la confrontation Est Ouest alors que d'autres tentent de ramener le conflit à une dimension régionale. Ainsi, la politique des Etats-Unis est, peu à peu, mieux servie par une démocratisation de la région centre-américaine que par une politique fondée exclusivement sur l'emploi de la force. Par ailleurs, alors que l'URSS ne développe pas de politique offensive dans la région qu'elle considère comme une monnaie d'échange dans ses relations avec les Etats-Unis, Cuba tente d'éviter la radicalisation des mouvements insurrectionnels pour leur permettre de gagner la confiance de la communauté internationale et de

stabiliser le nouveau régime nicaraguayen. D'autre part, le vieux continent, que ce soit la communauté, les Etats ou certains mouvements politiques, se présente comme une alternative occidentale distincte de celle des Etats-Unis et finalement comme le modèle à suivre. Cependant, son action n'a pu prendre toute son ampleur que grâce au relais de l'émergence d'une diplomatie latino-américaine autonome, notamment à travers le groupe de Contadora, visant le développement économique et la stabilité politique régionale. Enfin, l'effondrement du système communiste accélère, à la fin de la décennie, l'évolution démocratique des régimes centre-américains en faisant de ce type de régime la seule référence viable.

The first time in the history of Latin America when a great number of outside parties were involved in a regional conflict was in Central America in the 1980's. At that time, the democratic evolution of the local political regimes appeared as the result of the interacting strategies of many foreign countries. Some of them seemed to be operating in an East Owest confrontation state of mind while others tended to minimize the conflict to its local scale. For example, the democratization of Central American countries serves the US policy better than one solely based on strength. at the same time, the Ussr does not develop an offensive policy in area which is considered as a bartering commodity in its relationship with the US. Meanwhile, in order to gain the international community's trust and maintain the stability of the new regime in Nicaragua, Cuba is trying to still the revolutionary movements. on the other hand, European countries, be it the EEC, the states or certain political movements, offer a western alternatives to the us and might end up as being the way to follow. However, European actions have only been able to go this far because of the birth of an independent Latin American diplomacy, especially through the Contadora group. This group aims at an economic development and a greater political stability in the area. today, as we are neating the end of this decade, the collapse of the communist system speeds up the democratic transition of the Central American regimes, proving this type of regime to be the only viable reference.

Sujet - Nom commun : Aide économique -- Amérique centrale -- 1945-1990

Démocratisation -- Amérique centrale -- 1945-1990

Sphères d'influence

Politique et gouvernement -- Amérique centrale -- 1979-1991

Relations extérieures -- Amérique centrale -- 1979-....

Relations économiques extérieures -- Amérique centrale -- 1945-1990

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques